



DESPACHO DE LA
VICEPRESIDENTA

Cantones Sostenibles para la Costa Rica del

Siglo XXI

10 de agosto, 2016

Holiday Inn Escazú

✓ Primeramente, me gustaría felicitar a todas las personas presentes en este foro, de tanta importancia para la construcción de localidades más cercanas a la ciudadanía, y adaptadas a los nuevos retos que las sociedades de la información y las nuevas tecnologías nos plantean.

✓ Hoy, las tecnologías de la información y la comunicación experimentan un vertiginoso crecimiento que se asocia con una mayor incorporación de estas herramientas en la vida cotidiana de las personas y esto genera toda una nueva

forma de interactuar a través de las plataformas desarrolladas con el internet.

✓ Las tendencias de las nuevas ciudades y del nuevo paradigma en materia de planificación urbana se relacionan con la “inteligencia” de las ciudades, o bien, la forma en que son utilizados los datos digitales en favor del desarrollo urbano (servicios públicos, recursos energéticos bien utilizados, etc.) y la calidad de vida de las personas.

✓ En este contexto, como Gobierno, desde el principio incorporamos en el Plan Nacional de Desarrollo, tres grandes pilares: la reducción de la pobreza, la generación de empleo y el impulso a la rendición de cuentas y la transparencia.

✓ Y sin duda, las TICS son un aliado importante para lograr de manera el logro exitoso de estos objetivos. Y para esto, se requiere sin duda alfabetizar a la población en el uso

de las TIC y extenderlas para que estén al alcance de todas y todos,

✓ Además, el PND plantea acciones para la atención de esos retos: promover la investigación, el desarrollo y la infraestructura como bases para impulsar una economía basada en el conocimiento. Por ello, una de nuestras metas es impulsar el desarrollo de las comunidades a partir de la definición de un modelo de Ciudades Inteligentes.

✓ Las Ciudades Inteligentes son espacios en los que interactúan múltiples actores, en los que se conjugan la eficiencia y la sostenibilidad en un entorno innovador, utilizando como elemento habilitador las tecnologías digitales, con el fin de mejorar la calidad de vida de las personas.

✓ De ahí justamente la importancia de impulsar este tipo de foros para generar esos acercamientos entre los distintos actores de la sociedad.

✓ Establecer una definición de qué es una Ciudad Inteligente y cuáles son las etapas requiere para consolidarse no es fácil; pero sí es cierto que el desarrollo de la banda ancha fija y móvil es crucial para el éxito de estas iniciativas. Es su medio de transporte para la información y los datos para la optimización de servicios. Claramente, la banda ancha es un dinamizador de la economía.

✓ De hecho la banda ancha permite potenciar los tres pilares del Plan Nacional de Desarrollo del Gobierno de la República al proveer de mayor acceso, mayor transparencia y mayor eficiencia.

✓ Por ello, con el objetivo de avanzar en esta materia, impulsamos desde el Consejo Presidencial Social, la Estrategia CR Digital, que se incluye en el eje de Inclusión Digital del Plan Nacional de Desarrollo de las Telecomunicaciones, y que tiene como finalidad acercar las TIC a las personas más desfavorecidas.

✓ La estrategia CR Digital tiene como objetivo mejorar la calidad de vida de la población, mediante el acceso a las telecomunicaciones, porque ellas son depuradores de progreso que inciden en la ruptura del círculo de la pobreza y la desigualdad.

✓ Este cambio de paradigma en la política social, implica brindar acceso y conectividad a las tecnologías de la información y la comunicación, y sobre todo promover el desarrollo de capacidades en la población para su uso y apropiación, de manera que se trate de un desarrollo sostenido en el tiempo para la persona, con visión no sólo a corto plazo, sino a mediano y largo plazo.

✓ Con estos avances, estamos cambiando la forma de “hacer política”. Estamos innovando, estamos avanzando y dando pasos concretos que logran cambiar realidades.

✓ Pero cambiar realidades es un asunto de trabajo conjunto y no de individualidad. Por eso, el apoyo de los Gobiernos Locales a todos estos procesos es fundamental. Porque son ustedes quienes conocen con mayor cercanía las necesidades de sus comunidades y por esto son actores fundamentales en estos procesos. Ustedes serán impulsores de la transformación digital en sus cantones para que nos permitan seguir avanzando hacia un país digitalizado.

✓ Por ello, seguimos pensando en el diálogo y en propiciarlo con ustedes. Solo así podemos ser verdaderos agentes de cambio y seguir articulando esfuerzos para que la transformación digital se convierta pronto en una realidad de cara a una Costa Rica más conectada, sí; pero sobre todo, mucho más democrática e inclusiva.